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笫四十三届会议 

暂定项目表*项目 2 8 

联合国同拉丁美洲经济体系间的合作 

秘书长的报告 , 

一 . 导 言 

： 1 ‧自从拉丁美洲和加勒比经济委员会（拉加经委会）于4 0年前成立以来，该地 

区各国政府始终希望确保在拉丁美洲经济及社会领域中进行活动的各组织间能设法 

达成有效的协调，这不但是因为要避免工作重复的现象，而且也要通过机构间的 

切实合作增加各不同组织进行的方案的裨益， 

2 ‧ 1 9 4 8年各 i l政府核可了拉丁美洲和加勒比经济委员会职权范围第9段， 

最示了这方面的关切，该段说： 

"委员会应与泛美体制各有关机构合作，并采取必要措施协调其活动，以 

避免这些机枸与其自身之间发生任何工作重复现象，为此目的委员会受权一 

t ‧ mm~~与泛美体构就其职贵：范围内经济问题的联合或独立研究或 

执行以及尽可能充分交换经济领域中工作的协调所需的资料作出工作安排. 

委员会应邀请美洲国家组织及其他区域机构提名一位代表以顾问身份参 加委员 

会 的 会 议 ， " 

3 •这些年来，各组织在区域和世界级别上积极参加了拉加经委会各届会议及 

娈员会赞助的种种其他会议.此外，拉加经娈会秘书处参加了许多会议，经常就 

有关娈员会工作方案的主题提出书面或口头意见，从而与这些组织进行了合作， 
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二‧联合国与拉丁美洲经济体系间的合作 

4 . 1 9 7 5年 1 0月建立扭丁美剁经济体系以来，拉加经委会秘书处经常为 

拉丁美^经济体系提供直接支助与合作‧ 已经进行了对该地区各国政府有重要性 

的若干合办项目，其中值得一提的是 1 9 8 4年 1月由奥斯瓦尔多 •乌尔塔多总统 

召开的基多总统会议，会上通过了基多宣言和行动计划，拉丁美洲经济体系并已 

多次要求拉加经姿会提供技术性咨询服务，以便为其戚员国 «提供据以作出• 

策的资料. 

5 •近些年来，有些国家的政府在委员会的若干决议中重申它们重视在拉丁美 

肺加勒比作业的政府间组织的活动的协调（见第 4 2 5 ( X I X )、 4 3 1 ( X I X ) ^ 4 3 9 

( X I X ) % 4 5 7 ( X X ) 和 4 7 6 ( X X I ) 号 决 议 ） • 

6 .这些决议中的笫一个一"""题为"所涉体制问题"的拉加经委会笫425(XIX) 

号决议一一除了别的以外，决定： 

(b)拉丁美剁经济委员会系銃应加强与拉丁美洲区域和分区域一体化和经 

济合作机构间的联系，为它们提供充分支持； 

(e) 拉丁美洲经济委员会秘书处每年应与拉丁美洲区域勿分区域机构秘书 

处的代表就研究的协调、这些机构所拥有的经济资料的取得和使用以及必要的 

相互支持的提供进行一体化湘经济合作而举行会谈； 

(f) 拉丁美洲经济委员会系统应在区域行动纲领的范围内以研究的执行的 

方式为拉丁美洲经济体系拉丁美洲理事会第1 0 1号决定提到的拉丁美剁经济 

体系范围内举行的高阶层政府专家会议尽可能提供所有必要的支助， 

7 . 1 9 8 7年，大会在其议程中列入题为"联合国与拉丁美洲经济体系间的 

合作"的项目.大会第四十二届会议就这个项目进行辩论以后通过了笫 4 2 7号决 

议，强调必须加强联合国与拉丁美洲经济体系之间的合作. 

8 .鉴于本组织在拉丁美洲和加勒比地区逬行活动，拉加经娈会是在该地区经 
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济及社会领域进行工作的联合国组织，因此委员会直接参与了该决议的执行工作. 

各成员国对这个主题特别表示兴趣，在加强本组辑在经济及社会领域中的效率方面 

表示的兴趣超过联合S会员国一般的兴趣，下面将综合说明拉加经委会与拉丁美 

洲经济体系共同进行的合作和活动的领域‧ 

9 ‧拉加经委会和拉丁美洲经济体系之间的合作及多样化，也极有成就，二者 

经常参加常设秘书处召开的会议和不胜枚举的专门文件的麴制工作。 

1 0 . 尽管如牝，应该提到以1 9 8 2年出版一份关于区域经济安全的文件为最 

后成果的支助和关于拉丁美洲对国际经济危机的反应的文件（ E / C E P A L / Q . 1 2 4 6 ) 

的编制一一这是 1 98 4年通过的基多宣言和行动计划的起脚点. 

1 1 . 开发if划署/贸易会议/拉丁美洲经济委员会在拉丁美剁外在部门方面的 

项目和支助已激励了旨在促进拉丁美洲经济体系的工作的活动，作为这一项目的 

一部分，已核可1 9 8 6年就服务、商品和多边国际谈判一一在这方面已于政府级 

别上举行了若干会议一一拟定一个共同工作方案， 1 9 8 7年，关于商品的行动 

计划在危地马拉通过，并就贸发会议最近一次会议所处理的主要问题*当前关税总 

协定范围内正在举行的贸易谈判(乌拉圭轮次）确定了区域立场.实际说来，所 

有这些问题都为拉加经委会和拉丁美洲经济体系之间提供了持续性工作联系，此 

外也应该提到，在服务方面，由于拉加经委会和拉丁美剁经济体系间的关系，已经 

促进若千机构一一例如卡塔赫納协定理事会拉美一体化协会和拉美一体化研究所—— 

之间的协调一致工作，使这方面获得颇大的进展： 

12. 1987年，在拉加经委会举行了由拉丁美洲经济体系召开的一体化和合作 

组织年会。参加者包括大多数这种机构的代表，会上就区域内贸易，筹资和付款 

详细地研究了情况。 

13. 此外，最近几个月拉加经委会秘书处参加了拉丁美洲经济体糸的会议，这 

些会议的目的是拟定一个区域合作战略，以建立拉丁美洲和加勒比贸易资料及外在. 

部门支助方案，并分析关于设立拉丁美洲储备基金的建议. 
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14关于科学和技术，拉丁美洲和加勒比区域微电子学网络最近由工发组织， 

拉加经委会和拉丁美洲经济体系赞助在试验的基础上建立起来。该网络的总目标 

是进行联合活动，以期加强参与国家的个别和集体技术能力，并利用技术来满足其 

具体需要.为此目的，设想该网络将进行联合资料交流和研究活动以及具体领域 

——如集成电路的设计和半导体的制造——中的研究和发展，训练和工业合作方面 

的活动。 

15. 此外，拉加经委会/工发组织联合工业发展和技术司与拉丁美洲经济体系 

和工发组织合作于 1 9 8 7年 7月在加拉加斯举行了关于生产资料部门中的工业协 

调的第一次拉丁美洲会议， 

16. 在运输方面，拉加经委会有关的一司为了 1 9 8 6年初在拉丁美洲经济体 

系内设立海洋运输委员会而决然进行了合作，结果编制了题为"远洋船只正常运 

输中的结构变化：政策拟定的前景和后果"的研究报告（工c/G. 1 4 6 3 ) ,作为拉 

加经委会和海洋运输委员会就海洋运输中的结构变化所联合举办的座谈会的基础。 

17. 关于跨国公司，拉加经委会与拉丁美洲经济体系合作编斕了文件，其中最 

重要的是拉丁美洲经济体系印行的题为"拉丁美洲与美国间的关系"的文件（ s p / 

RC/AU E U / 1 - D T , 第 1号）。 

三 ， 渔 

i a 拉 加 经 夯 会 成 立 4 0年当中，依照其规约极为重视其活动的协调，最初是 

美洲国家组织进行的那些，拉丁美洲经济体系成立后则是两个组织的活动，为此 

目的，各秘书处之间始终保持着联络和磋苘关系。 

la就拉加经委会而言，大会既然通过第42/12号决议，就表示有决定恢复 

这种合作，虽然这种合作始终存在，但仍可加强或改进. 

2 0 L在第 4 2 / 1 2号决议中，大会: 

(a)满意地认识到—拉丁美洲经济体系为促进扭丁美洲和加勒比国家之间的 

舍作、为协两和协调它们的立场以及促进其经济和社会犮展而作出的努力； 
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(b) 决定通过长期联系，加强与扩大联合国系统同拉丁美洲经济体系的合 

作，这种联系将促成对共同关心的问题不断进行协苘以及在两个秘书处之间交 

流信息和加强合作，以便提高两个组织实现其宗旨和目标的能力； 

(c) 强调联合国系统和拉丁美洲经济体系为根据大会和拉丁美洲理事会有 

关决议和决定执行新的国际经济秩序必须进行密切合作； 

(d) 请秘书长采取必要措施，加强和扩大联合国同拉丁美洲经济体系的合 

作； 

(e) 敦促各专门机构和联合国系统其他组织和方案继续加强它们对拉丁美 

洲经济体系的各项活动所提供的合作. 

21此外，并要求秘书长就本决议的执行情况和联合国系统同拉丁美洲经济体 

系合作的演进情况向大会第四十三届会议提出报告. 

2 2 1 9 8 8年1月中句，在拉丁美洲经济体系推动下在加拉加斯同与拉丁美 

洲经济体系关系密切而其行动纲领颇相类似的机构举行了会议，会上确定了拉丁 

美洲经济体系与拉加经委会之间的某些协调活动领域，例如与拉丁美洲工业化和其 

购买力便用情况有关的那些领域。拉丁美洲常任秘书和拉加经委会执行秘书同意 

在其后几个月中加强这两个机构间的合作，那时拉加经委会将通过其文件及研究报 

告提供支助，拉丁美洲经济体系则将集中注意行动领域，1 9 8 8年将研究是否可 

能就与该地区各国有关的项目联合举办座谈会。 
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